

AVISO AL PÚBLICO.

Se hace saber como á causa del mucho calor las quejas de algunos vecinos que llevan la carne por la noche y al otro día está perdida, ocasionando esto perjuicios y descrédito para la plaza y para los cortantes, que desde el domingo 3 del próximo mes de Julio permanecerán por la tarde cerrados ó sin carne todos los establecimientos de su clase quedando solo para el servicio del público abierto un despacho en el puesto núm 6, desde las cuatro hasta la hora fijada por el reglamento para el cierre de plaza.

Los cortantes.

Pérdida.

El que presente en esta Redacción un dije de cadena de reloj de oro con dos sellos de piedra, que se extravió el viernes recibirá una gratificación.

TIENDA DE LA PURISIMA

DE JOSÉ VALERO.

5. Mercado 5.

Grande y nueva remesa de géneros propios para la estación presente.

Véase el anuncio inserto en la 4.ª plana.

ALCOY 5 DE JULIO DE 1881.

NUESTRA PROTESTA.

Dolorosas son al extremo las desgracias de Orán, que todos lamentamos como españoles y humanos. De ellas han sido víctimas muchos de nuestros comprouncianos, y callar nosotros tocándonos tan de cerca la ofensa y el daño, sería indigno de nuestro nombre. Antes de ahora hubiéramos hablado, mas el temor de dejarnos llevar demasiado lejos por la natural indignación de los primeros momentos, hizo caer la pluma de nuestras manos. Algo repuestos ya y dominados en parte los impulsos del corazón sublevado ante los actos de barbarie que

en Africa se han efectuado con hermanos nuestros, debemos manifestar, que nos asociamos á la protesta, al grito unánime que en toda esta hidalga tierra española ha resonado contra los incalificables atropellos realizados por las salvajes hordas de Bou-Amema; que pedimos una reparación cumplida del daño hecho, no solo indemnizando la pérdida de intereses, sino vengando la ofensa, para lo cual pedimos se imponga un ejemplar castigo á los bandidos y fanáticos musulmanes; que deseamos que el Gobierno haga que el nombre de España y el de sus sufridos y nobles hijos quede tan alto que no tengamos que bajar humillados la cabeza ante ningun extranjero, y, por último, hacemos votos por que las desgracias sufridas, en lugar de ser piedra de discordia que nos separe de nuestros hermanos los franceses, sean lazo de union entre los pueblos latinos, y la sangre derramada en lugar de cicuta engendradora de ódios, sea riego que fecundice la semilla de nuestros destinos en el continente africano. Si España ha sido ultrajada en Argel, Francia ha sido burlada y escarnecida, y ambas naciones tienen, por lo mismo, ofensas graves que reparar: únense, pues, y con comun esfuerzo realicen la obra providencial que les está reservada en el libro de la Historia y del progreso, realicen la obra de la civilización del Africa.

LOS SUCESOS DE ORAN.

DETALLES.

Los periódicos argelinos que hemos recibido últimamente, aunque no con entera libertad y franqueza, porque las autoridades se lo prohiben, publican bastantes pormenores á través de los cuales se vé que aun cuando se haya exagerado algo en un principio, no por eso dejan de tener importancia y gravedad los acontecimientos de Saida.

Véase lo que, á propósito de la retirada de Bou-Amema, dice el *Petit Fanal*:

«Después de muchas vacilaciones, el coronel Mallaret mandó que la columna se pusera en marcha á las once. Los insurrectos estaban á cuatro kilómetros de distancia, y llevaban como impedimenta mucho ganado, cuya cifra ascendía, segun las personas entendidas, á 100.000 cabezas.

Llega la columna á un montículo frente á Kars, se detiene, dispara unos cañonazos, y los insurrectos continúan desfilando en las barbas mismas de nuestros soldados, condenados á la inacción por un jefe incapaz, por no llamarlo otra cosa.

Un insurrecto rezagado hecho prisionero, declaró después que aquel inmenso convoy no llevaba otra escolta que 400 ginetes, los cuales iban decididos á abandonar, sin combatir, el botín y los españoles que llevaban como prisioneros.

Comparando estos hechos que pueden atestiguar los 1.200 hombres de la columna Mallaret, con los despachos oficiales, licito es suponer que existía una consigna para ocultar la verdad, y que de antemano estaba calculada la marcha y manera de reprimir la insurrección.

Se refiere—añade el colega—que Bou-Amema está secundado por un europeo, cuyas relaciones con la administración son bastante notorias, y que conoce el Sur de Orán mucho mejor que el general Cerez. Este hombre, de rostro pálido, de barba y cabellos rubios, lo ha visto mucha gente al lado del marabout, y todos le han reconocido. El ha sido el organizador y director de la Bampaña.»

Por su parte, *Le Petit Argel* se expresa en estos términos:

«La información, que nosotros pedimos á gritos, no debe limitarse á conocer las faltas cometidas por la autoridad militar, sino á poner en claro las consecuencias que tienen para nuestro comercio, nuestra colonización, y ante todo para nuestro honor, las graves faltas cometidas por los hombres en quienes depositamos toda nuestra confianza.

Los braceros españoles nos abandonan, se embarcan en masa para su patria. Nada puede retenerlos. Si en Saida hay un poco de prevision, se hubiera evitado todo esto.

Si se hubiera socorrido á estos infelices, si se les hubieran dado garantías, á los ocho días vuelven al trabajo.

En vez de esto el prefecto de Saida no ha hecho nada. Sin la iniciativa privada, sin las suscripciones particulares, los fugitivos se hubieran muerto de hambre.

Esta insurrección costará muy cara á esta provincia. Su desarrollo queda paralizado. Se necesitan muchos años para rehacer lo que se ha destruido, para restablecer la inmigración española, tan indispensable para la explotación del esparto, descuajar terrenos incultos y labrar los puestos en cultivo.»

Por último el *Temps* dice que en la información abierta en Argel en averiguación de los sucesos de Oran, consta justificado que la compañía franco-algeriense habia sido advertida oportunamente del peligro que corrían sus operarios si no se les hacia entrar en Saida.

Segun parece la compañía contestó que se la avisase cuando el peligro fuese inminente, y fué avisada, sin que á pesar de esos dos avisos tomase precaución de ninguna clase.

Se cree que la causa fué porque se creían los temores exagerados.

En una carta de Argel que publica el *Figaro* de Paris dice que segun las diligencias practicadas allí á raíz de los sucesos de Saida, la cifra de muertes se elevaba á 80 y los perjuicios se valuaban en 800.000 francos.

Esta carta está fechada el día 24 de Junio.

Un telegrama de Oran que publica la *Independence Belge*, dice que Bou-Amema mató á los zcaavos y cazadores franceses que tenían prisioneros; pero que perdonó á 33 españoles, entre los que habia siete mujeres.

= 89 =

hicieron irrupción desordenadamente bajo la tienda que habian abandonado, arrastrándome con ellos.

Los perros, poco antes tan alborotadores y dispuestos á morder á todo el mundo, parecían atacados de mutismo y se habian vuelto dulces como corderos.

Yo tenia cerca de mí á dos que querian, á viva fuerza, meterse bajo mi albornoz, y me lamian la mano cuando los rechazaba. Los otros estaban cerca de los árabes, que parecían mudos como ellos.

De pronto, en medio de este silencio general, oí en el recinto del aduar un ruido espantoso, y que, á pesar mio, me hizo estremecer.

En un instante fué invadida la tienda por una multitud de animales que se arrojaban unos sobre otros sin piedad para los hombres que atropellaban.

Bueyes y carneros, camellos, asnos, mulas y caballos todo esto bramaba, berreaba y mujía á la vez.

Era para creer en el fin del mundo. No he visto en mi vida otro parecido desorden ni oído un alboroto semejante; el arca de Noé en el momento del diluvio.

= 88 =

roncaban en torno de mí estaban de pié ahullando y vociferando de tal suerte, que no oí mas los perros del aduar. Las mujeres se levantaron á su vez y comenzaron con los chicos un concierto de otro género.

Saliendo para darme cuenta de lo que pasaba, vi encenderse fuegos delante de todas las tiendas, y á Bou-Aziz alejándose con los árabes cargados de leña. Llegados cerca del vallado que servia de cerca encendieron un brazado de leña y lo lanzaron fuera de aquel, con acompañamiento de gritos y ahullidos, y los epítetos de judío y pagano.

Al instante fué repetida esta maniobra por todos los habitantes del aduar de tal modo, que yo creia asistir á una función de fuegos artificiales.

En el momento en que estos cohetes de nuevo género brillaban con su mas hermoso resplandor, y cuando el concierto de hombres, mujeres, chicos y perros llegaba á un diapason infernal, todo calló y desapareció como por encanto.

Los encargados de alimentar el fuego abandonaron su sitio, y hombres y perros

= 85 =

un poco presuntuoso respecto de las mujeres: cree de buen grado que no tiene mas que dejarse ver para agrandar y cautivar al bello sexo.

A este tenor, he conocido cierto fátuo, que á su regreso de una escursión en las tribus, me decia que las mujeres enloquecían por él de tal manera, que iban á tirarle de su capa durante la noche, y que le costaba el mayor trabajo dormir tranquilo bajo su tienda.

En cuanto á mí confieso sencillamente que, buscando quien pudiera ser el individuo que me sacudía así, apercibí... adivina, lector, lo que apercibí en la sombra y bajo la colgadura que me separaba del hogar doméstico. Apercibí... una boca abierta, armada de grandes dientes, perteneciente á la mas fea cabeza de perro que he visto jamás.

Tal es la amabilidad de los perros árabes que muerden á tuerto ó derecho, aun á su dueño, y que libran entre ellos batallas sangrientas donde los vencidos sirven de pasto algunas veces á los vencedores.

Se comprende después de esto, cuan desagradable es la vecindad de estos perros

EL COMETA.

Paris entero, la Francia toda ha visto aparecer repentinamente en la noche del jueves, un cometa de resplandeciente cabellera, cuyo núcleo, brillante como una estrella de primera magnitud, atravesaba la claridad crepuscular con mas intensidad que todas las estrellas de la misma region del cielo. El nuevo astro ha sido visible á la simple vista toda la noche del 23 al 24 y continuará resplandeciendo sobre nuestras cabezas, porque se eleva cada vez mas hácia el Norte.

Este Cometa, que nos sorprende por su brillo, llega de las regiones celestes australes. Fué descubierto el 29 de Mayo en el Observatorio de Rio Janeiro por mi amigo M. Cruls, trasmitiendo el emperador del Brasil las primeras observaciones á la Academia de Ciencias. No se suponía que pudiera presentarse tan brillante, y el día mismo de su aparición, el observatorio de Paris anunciaba que no sería visible por la noche hasta dos días después.

Vale ¡mas atemperar las predicciones astronómicas de la naturaleza de esta, que exagerarlas; porque la espectación pública pudiera engañarse por una simple disminución de intensidad en la luz de estos astros misteriosos.

El cometa vuela por el cielo con una velocidad superior á la de la tierra, cuya rapidez sin embargo, es de 106.060 kilómetros por hora, ó lo que es igual, de 29.450 metros por segundo. La ardiente hija del espacio pasó cerca del sol el 19 de Junio, y se aleja actualmente del sol y de la tierra.

Tenemos á la vista un regreso inesperado del cometa de 1807.

En la noche de ayer á sido visible á la simple vista desde las nueve y quince minutos, como una estrella de primera magnitud, mas luminoso que Regulus, que podía apenas dominar la misma luz crepuscular, y á las tres de la madrugada se le podía aun ver en plena aurora, á la izquierda de Copella, porque no se pene nunca. La cola media ayer una longitud de 8° segun el cálculo aproximado que he hecho: se extiende realmente á lo largo de un radio de mas de diez millones de leguas; pero no me parece de composición material.

El núcleo es muy brillante y se presenta rodeado de una atmósfera vaporosa de rayos intermitentes. El conjunto de la cabeza afecta una forma elíptica, y la cola parece

un chorro de vapor violentamente proyectado en la parte opuesta al sol. Esta cola está delante del cometa en su movimiento á través del espacio. Visto ahora á la simple vista, da este astro misterioso la idea de un mundo incendiado, cuyo homo ascende verticalmente (á media noche) casi directamente hácia el Norte.

Este vagamundo viajero de la inmensidad, este cometa de 1807, que los astrónomos del primer imperio, entre otros el ilustre Bessel, creían partido para un viaje de 1.700 años, ha vuelto á aparecer súbitamente, sin duda para demostrar á los matemáticos terrestres que deberían abstenerse de calcular lo que no es calculable y sobre todo, imaginar que las cifras tengan un valor personal.

En efecto, ciertos astrónomos han hecho tal abuso del cálculo, que llegarían á desprestigiar la misma astronomía, si nuestra sublime ciencia no les dominara con todo su esplendor. Los métodos matemáticos son comparables a los molinos: sale de ellos lo que se ha puesto, y si el molinero no ha vertido mas que cebada ó avena, no saldrá un solo gramo de harina de trigo. ¿Qué resultará si no ha puesto mas que arena?

Ahora bien, desgraciadamente hay en todos los países astrónomos que pasan su vida haciendo cifras, y que concluyen tomandos sus andamiajes por el mismo templo de Urania. Se pretende calcular una elipse de la cual no ha podido observarse mas que la milésima parte, de la que no se ha visto mas que un arco muy corto, que lo mismo puede ser parabólico, que hiperbólico ó elíptico: esto es lo mismo que calcular la edad del capitán por la longitud y la altura del buque.

Pero indudablemente, aunque este hijo de las estrellas haya vuelto antes de lo que se esperaba, no nos hará daño alguno como tampoco nos lo hizo en 1807.

Todo lo que se puede prever es que nos anuncia una guerra para el año actual y en esto no se corre peligro alguno de engañarse, porque desde la guerra de Troya nuestra inteligente humanidad no ha podido todavía pasar un solo año sin devorarse mutuamente en uno ú otro punto de su irascible hormiguero.

Aun es mas seguro precedir un año de fuertes calores y de vinos excepcionales.

El año último un cometa mucho mas importante que este; cuya cola era mas larga que toda la distancia que nos separa del sol (38 millones de leguas), se precipitó como un loco sobre el astro del día llegando á él con una velocidad de 300.000 metros por segundo, el 28 de Enero de 1880

á las diez de la mañana, y dió la vuelta á la mitad del sol en tres horas, aproximándose hasta 61.000 leguas de superficie, volando entonces con una velocidad de 400.000 metros por segundo.

El foco solar lanza á su alrededor explosiones de hidrógeno incandescente hasta 80.000 leguas de altura, y el cometa atravesó aquellas llamas sin quemarse y sin ser detenido, ni por la atmósfera incendiada, ni por la espantosa atracción de ese globo solar, que pesa 324.000 veces mas que la tierra y es 1.280.000 veces mas luminoso. El calor á que debió estar sometido el cometa excede á toda concepción.

Visto desde este astro, el sol afectaba un ángulo de 88° y presentaba por lo tanto, un diámetro de 165 veces mayor que el que nos presenta á nosotros: debía brillar en el cielo del cometa como un disco inmenso, cuyo borde inferior estaba aun en el horizonte cuando el borde superior estaba ya cerca del zénit. Cuatro días después, el 1.º de Febrero, el ardiente viajero apareció á la vista de la tierra, asombrando á los astrónomos de la Australia por el inmenso chorro de luz que desplegaba á través de las constelaciones, y después ha continuado su camino y no ha ocurrido ninguna revolución sobre la tierra.

El 27 de Febrero de 1843, á las diez de la mañana, habia pasado ya este mismo cometa cerca del astro del día, esta vez á 31.000 leguas solamente, no habiendo empleado mas que dos horas para rodear todo el hemisferio solar vuelto hácia su perihelio. Al día siguiente, 28 de Febrero, se le vió en medio del día al lado del mismo sol: su cola media 80.000 leguas de longitud.

Se habia calculado su período en 376 años, y no lo esperábamos hasta el año 2219; ha vuelto súbitamente y sin anunciarse. Ahora hay casi la certidumbre de que vuelve por aquí cada 37 años; no es visible todas las veces en tan buenas condiciones como ahora, pero se le ha podido distinguir ya en gran número de sus vueltas precedentes, siempre espléndido y siempre formidable.

Probablemente es el mismo cometa que se vió en Roma bajo el consulado de Octavio, el año 75 antes de Jesucristo, y que llamó igualmente la atención de los vencedores del mundo, bajo el quinto consulado de Tito, el año 73 de nuestra Era. Segun las concordancias mas probables, es indudablemente el mismo que apareció en Judea en el momento del nacimiento de Jesús, y que ha sido llamado por la tradición *La estrella de los magos*.

Los astrólogos anunciaban que cuando

volviera la estrella de los magos, el Hombre-Dios descendería de nuevo á la tierra para juzgar á los vivos y á los muertos. El astro misterioso ha vuelto, y no tenemos que deplorar ninguna terrible catástrofe.

¿Qué es un cometa?

Es una masa nebulosa extremadamente tenue, cuyo núcleo puede ser sólido ó formado de aerolitos sólidos elevados hasta la incandescencia en su perihelio; pero cuya extensión principal está formada de gas.

Aisladas en las profundidades del espacio, estas masas toman naturalmente la forma esférica, están desprovistas de colas, de penachos y de cabellera irregular. Cuando llegan á las regiones solares, son mas sensibles que los macizos planetas á la acción calórica, luminosa, eléctrica y magnética del sol. El cometa se dilata, sus vapores se desarrollan y se escapan en chorros hácia el astro radiante.

Después son rechazados por ambos lados, y entonces es cuando los cometas empiezan su peregrinación caudal.

Con frecuencia se erizan unos penachos en la cabeza, y á veces se forma un velo múltiple, compuesto de una serie de cubiertas sucesivas. Estos gases son rechazados en seguida hácia atrás, mientras el cometa avanza rápidamente en su curso. Parece que la electricidad es la que desempeña el principal papel en estos efectos. El cometa cesa desde entonces de ser esférico y se hace oval, alargado en la dirección del sol.

El análisis espectral ha demostrado que estos astros están principalmente compuestos de vapores de carbono, de carbon volatilizado.

¿De dónde vienen? Los unos pueden ser pequeñas nebulosas, atraídas á su paso por el sol en su curso intersidereal hacia la constelación de Hércules; los otros, aglomeraciones cósmicas, viajando á través del espacio y llegando á la esfera de atracción solar; otros pueden ser los resultados de explosiones proyectadas por nuestro mismo foco solar; otros pueden tambien ser restos de mundos destruidos, cayendo en la noche eterna, hasta que una nueva atracción los recoja á su paso y lo arroje en los crisoles de la vida.

Todo induce á creer que existen diseminados por las playas planetarias, flotando sobre las olas etéreas, algunos cometas dislocados, restos de los naufragios que han podido sufrir tantos millones de mundos: son los despojados de estos buques, impotentes en su mayor parte para llevar á término su travesía sin quebranto alguno. Sin embargo, semejantes fragmentos, mas

= 86 =

para el extranjero que visita la Argelia; pero no es esto aun todo.

Cuando llega la hora de acostarse, estos señores, hablo de los perros, á fin de hacer mejor su guardia, tienen la costumbre de subirse sobre las tiendas, desde donde sin duda, esperan ver de mas lejos.

De este modo se disfruta por encima de la cabeza de un concierto de diez ó doce voces discordantes, haciendo coro con las diferentes de las tiendas vecinas y del aduar entero, lo que ocasiona un ruido capaz de resucitar á los muertos.

Si por casualidad se sucede un momento de silencio, un árabe acostado á vuestra inmediación, y que parecia sumergido en un profundo sueño, se pone á ahullar con todas sus fuerzas para despertar la atención de los perros.

Al contrario que al hombre civilizado, el ruido aduerme al árabe, y el silencio le desvela.

Esto se comprende y se explica por la costumbre y la necesidad que tiene de estar sin cesar en guardia.

Sucede algunas veces que un perro atarido de frío ó fatigado, viene á buscar un

= 87 =

abrigo ó á tomar algun reposo bajo la tienda; ¡desgraciado de él si es descubierto! hombres y mujeres se levantan á la vez, y hacen llover sobre el infortunado una granizada de golpes que resuenan mal á los oídos del europeo que despierta de repente sobresaltado en medio de su primer sueño.

Hé aquí, en suma, los placeres de la hospitalidad árabe, sin contar los insectos sin nombre y sin número que devoran lo mismo al huésped que al hospedado.

Encontré esta primer noche de una duración extraordinaria, y mas de una vez eché de menos mi apostadero de la montaña, donde á lo menos hubiera podido cerrar los ojos.

La fatiga acabó, sin embargo, por vencerme, é iba á dormirme hácia la madrugada, cuando los ladridos y carreras de los perros redoblaron por encima de mi cabeza.

Un árabe que estaba guardando á los caballos entró al mismo tiempo bajo la tienda, pasó por encima de mí sin ceremonia, y puso de pié á todos los durmientes.

En un instante todos los hombres que

= 90 =

No sé como habia sucedido, pero me encontré trasportado en medio de las mujeres y de los niños haciendo coro con las bestias que habian invadido las habitaciones reservadas. Me desenredé como pude de este dedalo, y salí para ver lo que pasaba fuera.

Apercibí á los árabes hablando á derecha y á izquierda armados de fusiles, y el recinto no há mucho lleno de animales, completamente desierto.

Cada vez comprendia menos lo que todo esto queria decir, cuando una vieja que formaba parte de la familia de Bou-Aziz vino á sacarme del embarazo.

—Es el leon, me dijo arraucándose los últimos cabellos que el tiempo habia respetado, y ves como nos trata ese judío, pagano, ese primo del diablo.

No me fué necesario nada mas para darme cuenta de lo que habia visto y oído; lo comprendí todo, excepto los hombres que corrian armados acá y allá.

La vieja me esplicó cómo una parte de los bueyes encerrados en el recinto habian hecho un agujero en el seto para escapar del leon, mientras que el resto del

ó menos disgregados, no vagan al azar por el espacio, se mueven en órbitas, cuya forma depende de las modificaciones que las acciones perturbadoras han ocasionado á su velocidad primitiva.

El número de cometas que penetran en nuestro sistema es, según todas las posibilidades, tan inmensamente grande, que desde los centenares de millones de años que se pueden asignar á la duración trascurrida de este sistema deben estar surcados los espacios interplanetarios de una multitud prodigiosa de corrientes de materia, de cometas disgregados, de fragmentos de cometas en los que las tierras del cielo deben tropezar con frecuencia. Millones de cometas nadan sin cesar á nuestro alrededor en el océano etéreo.

Se comprende cuán inesperado interés presenta el estudio de estos astros, que eran antes el terror de la humanidad, y que á los ojos de muchos astrónomos modernos habían descendido súbitamente bajo cero, llamándolos unos *nadas invisibles*, y otros *nihilidades cabelludas*. Están, sin duda destinados á revelarnos gran número de misterios sobre el gran problema del origen y del fin de las cosas,

CAMILO FLAMMARION.

Seccion local.

Galantemente invitados por nuestro estimado amigo D. Luis Perez Juliá, asistimos el domingo á una *paella* en la casa de campo llamada «Madrid» propiedad de dicho señor. Concurrieron á la *paella* todos los individuos que componen la Junta directiva de las fiestas de San Jorge, el Sr. Cura de San Mauro Dr. D. Francisco Navarro, individuo de la comision auxiliar asesora de dicha junta, y los individuos de la misma comision Sres. Vilaplana y Sempere, cronista de la ciudad, y Laporta; los Sres. alcaldes D. Tomás Moltó y D. Francisco Miró, el concejal D. Antonio Espinós, el secretario del Ayuntamiento Sr. Reig y su padre político Sr. Samper, el referido dueño de la finca y su señor padre el ex-alcalde D. Luis Perez, y además varias otras personas entre las que recordamos á los Sres. Sempere, Sancho y Giroués Salazar.

Del servicio poco hemos de decir: fué espléndido y los dueños de la casa supieron hacer los honores con esquisita finura. Algo mas nos hemos de detener en los brindis que revistieron verdadera importancia. Iniciados D. José M. García, individuo de la Junta de San Jorge, y á nombre de ésta manifestó los deseos en que abunda de mejorar la fiesta, hasta hacerla digna de nuestra cultura y de nuestra importancia, para lo cual proponía en primer término celebrar una exposicion regional, provincial ó local, como sea posible ó convenga en las fiestas próximas. Todos los señores que á continuacion hicieron uso de la palabra, entre ellos en primer lugar los Sres. Navarro y Moltó, acogieron con entusiasmo los propósitos de la Junta y la alentaron á proseguir en el camino de las reformas vertiéndose algunas otras ideas igualmente oportunas. Nosotros hemos de pedir que no se abandone el pensamiento vertido por el Sr. García y que cuanto antes se formalice y se plantee. Diversas veces y en distintos escritos lo hemos dicho: una exposicion es necesaria en nuestra ciudad, no solo como un nuevo aliciente que atraiga á los forasteros durante las fiestas, sino tambien para que propios y extraños se formen una idea aproximada, sino completa, de la grandísima importancia de nuestra industria local y de los variados y múltiples ramos que abraza. Confiamos, en vista del espíritu que reinó en la reunion del domingo que nuestras aspiraciones pueden contarse ya como entradas en el terreno de las realidades presuntas.

En nuestro último número pediamos á la

autoridad que adoptase la oportuna medida á fin de evitar las posibles desgracias que con frecuencia ocurren á los que se dedican á tomar el baño en las balsas y remansos del río, particularmente contra los muchachos que por su inesperienza se ven mas propensos á percances deplorables. Pero si bien esta medida nos parece de todo en todo muy oportuna, no creemos que por dicha razon hayan de verse privadas toda clase de personas, especialmente en esta época de grandes calores, de poder dedicarse al saludable ejercicio del baño. Y ya que de este asunto hemos hablado, habremos de hacer notar la conveniencia, al menos hasta tanto que una empresa particular emprenda el negocio de establecer en esta ciudad un establecimiento como requiere nuestra poblacion, de que se destine un sitio bien en el río, bien en algun otro punto apropiado, para que todos los que tengan necesidad de baños y á quienes su fortuna no les permita tomarlos en otros puntos, puedan hacerlo, para lo cual seria de exiguo gasto hacer en el cauce del río balsas destinadas á dicho efecto debidamente custodiadas.

Esta medida, que resultaria en beneficio de la higiene pública, debe adoptarla el Municipio, en la confianza que seria por todos aplaudida, pues además contribuiría á evitar los peligros que antes apuntamos, por lo que esperamos que la estudie y la ponga en práctica.

Esta noche á las nueve de la misma, dará principio el concierto, primero de la temporada, que se ha de verificar en los jardines del Circulo Industrial y cuyo programa publicamos en nuestro último número. Da dos los preparativos que hemos visto, esta velada será, como de costumbre muy agradable, reuniendo la brillantez de las que en anteriores años ha dado aquella importante Sociedad, augurando por ello grande y escogida concurrencia.

Para el mes de julio, según los pronósticos del Zaragozano, no se sentirá el calor tan continuado como acostumbra, pues tendrá la temperatura intervalos de gran descenso por la variacion de vientos que dominarán, siendo sus primeros días y hacia el 20 las épocas mas propensas al calor; los vientos hacia el 8 y 15 y su mayor descenso que traerá tiempo sumamente fresco á fin de mes; á mediados ocurrirá alguna tempestad.

Se ha enviado al Supremo Consejo de Guerra la instancia de nuestro distinguido amigo el Comandante de Infantería D. José Soneira Carballeira, en que solicita la placa de la órden Militar de San Hermenegildo, que le corresponde por llevar los años de servicio para poder optar á dicha condecoracion.

Ha tomado posesion en propiedad del cargo de secretario del ayuntamiento de Onteniente nuestro querido amigo y paisano el jóven abogado D. Rafael Perez Sempere, quien venia desempeñando dicho cargo interinamente. La prensa de Valencia elogia cumplidamente á nuestro amigo y dice que su nombramiento ha sido muy bien recibido por la poblacion de Onteniente.

Se ha recibido la órden para el pago de la mensualidad de Junio á las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura, que reciben sus haberes y asignaciones por la caja de la Administracion de esta provincia.

Hoy á las nueve de la mañana se verificarán los exámenes de las alumnas de la escuela establecida en la Casa de Desamparados de esta ciudad, que dirigen las hermanas Carmelitas. Asistirá á dichos ejercicios la Junta de instruccion primaria.

En el domingo último ingresaron en

la Caja de Ahorros de esta ciudad reales vellon 14958 por 103 imposiciones de las cuales son nuevas 11, y se han satisfecho Rvn. 8820,09 á solicitud de 9 imponentes uno de ellos por saldo.

Las reses sacrificadas en el matadero de esta ciudad con destino al consumo público, durante la última semana, han ascendido á 110 machos cabrios, 40 cerdos, y 95 cabritos, los cuales forman un total de 245 reses.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 3 de Julio 1881.

El gobierno se ocupó ayer de la cuestion de Argelia en el Consejo de ministros, por que según parece han ocurrido en Oran algunos incidentes que pueden complacarla.

La poblacion de Oran está en gran parte compuesta de españoles y como á dicho puerto han acudido para embarcarse y regresar á España los colonos fugitivos de Saida huyendo de las razzias de los árabes, la excitacion de los ánimos entre los habitantes españoles de Oran ha sido grande y frecuentes las cuestiones entre españoles y franceses en las calles de la citada poblacion.

Los dos incidentes nuevos en este complicado asunto, son á lo que se dice, no haber saludado á la plaza de Oran cuando llegaron á su puerto para recoger fugitivos el vapor *Vulcano* y la goleta *Ligera*; buques de nuestra marina de guerra, y una reyerta grave en un café de Oran entre soldados franceses de la guarnicion y marineros españoles.

No puedo dar acerca de ambos hechos noticias especificadas porque sus pormenores no han llegado aun á conocimiento del público, pero seria muy de lamentar que ligerezas ó actos censurables menoscabasen la razon que asiste á España en los sucesos de Argelia.

A juzgar por el tono en que se expresan los periódicos ministeriales, que tienen relaciones mas íntimas con el gobierno, á este le disgusta la exageracion con que *El Imparcial* trata la cuestion de Oran, excitando de continuo el espíritu antifrancés, cosa que ha de molestar al gobierno de la nacion vecina con quien está España en buenas relaciones y dificultar el buen éxito de las reclamaciones que se han hecho, ó hayan de hacerse en favor de nuestros compatriotas atropellados por los árabes.

La verdad es, que el citado periódico, siguiendo la costumbre de poner en las columnas de la prensa mesas de petitorio para recibir donativos con destino á los fugitivos de Oran, costumbre especialmente arraigada en los periódicos que tienen mas de empresas industriales que de diarios políticos, ha visto acudir á la suscripcion desde los Reyes y la real familia hasta personas desvalidas, y aunque la suscripcion sea un acto privado que ninguna significacion política tiene, no faltará fuera de España quien interprete de distinto modo y quiera asociar nombres dignos del mayor respeto á actitudes no muy bien meditadas.

El hacer guerra sin tregua á Francia y los franceses por los sucesos de Saida, queriendo promover una cuestion internacional es tan injusto, como es indigno tratar de desvanecer la gravedad de los atropellos porque los franceses se llamen hoy republicanos y no imperialistas ó monárquicos, es decir, anteponer el sentimiento de la patria las miras mezquinas de los partidos políticos.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Miguel de los Santos cf.

SANTO DE MANANA.—S. Diodoro mr. Bono.

Seccion mercantil.

Alcoy 5 de Julio de 1881.

CAMBIOS.

PLAZA	PA- FEL	DI- NEBO	PA- FEL	
Alicante		1/4	Murcia	7/8
Albacete	1 1/8		Orense	1 1/4
Almeria	3/4		Oviedo	7/8
Barcelona	1/4		Palencia	1
Bilbao	7/8		Pamplona	1
Badajoz	1		Pontevedra	1 1/4
Burgos	1		Palma	1 1/8
Cádiz	3/4		Salamanca	1 1/8
Cartagena	5/8	3/4	S. Sebastian	7/8
Coruña	1		Santander	7/8
Córdoba	7/8		Santiago	7/8
Castellon	1 1/8		Sevilla	3/8
Granada	1		Tarragona	7/2
Jaen	7/8		Toledo	1 1/4
Jerez	3/4	7/8	Valencia	1 1/8
Lérida	1		Valladolid	1
Logroño	7/8		Vigo	1
Lugo	1 1/4		Victoria	1
Madrid	3/8	3/4	Za'agoza	7/8
Málaga	7/8			
Paris 8 dias vista	5,08	11		
Londres 90 dias fecha	48,			

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado. Escasez de operaciones.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Washington. 2.

Se confirma la noticia de que el canadiense Guitau, asesino del presidente de los Estados Unidos, pretendia el consulado de esta republica en Marsella, cuyo puesto le habia sido negado varias veces.

Varias personas dicen que de algun tiempo acá venia dando pruebas de enagenacion mental.

Los partes de los facultativos manifiestan el temor de que el general Garfield espere antes del amanecer.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 4 Julio.

El sábado próximo saldrá la Corte para la Granja.

Ha quedado desmentida la muerte del Presidente de los Estados Unidos Mr. Garfield.

Los últimos despachos dicen que continúa gravísimo.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 26 10

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

CICLO DE VAPOR.

Aparato del Sr. Beauregard privilegiado en varias naciones, aplicable á toda clase de máquinas de vapor, produciendo un ahorro de 50 p^o

Representantes de la sociedad explotadora de este invento, Tomás Aznar Hermanos, Sta. Elena 1 Alcoy, quienes facilitarán toda clase de informes noticias y precios.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	Modas. D. Antonio Muñoz sastre s. Lorenzo, 16.
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2	Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Píñó.)
Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén. Caja de dos latas 88 rs. Una lata 44 » Para fuera 68 »
Farmacias. D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1	Relojeria y depósito de máquinas Singer. D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Sombrerías. D. Agustín Jarque, Mercado 10.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	Sastrerías. D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Farmacia de la Vda. de R. Iñonso.

Píldoras de Ntra. Sra. de Lourdes,

Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su acción es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.

Depósito en Alcoy. Botica del Campanar.

DOLORES DE MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaliblemente se evitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y mas económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, incluida la Universal de Paris, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido á los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORS DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mimos. Detalles, en su instruccion. Con un frasco que vale seis reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exijase LICOR DEL POLO DE ORIVE, grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE. BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao su autor Alcoy farmacia de Giner.

PASTILLAS PECTORALES DE MERINO.

Infalibles y superiores á todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra ú otras dos á la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por dia. Para los niños, media, una ó dos según la edad.

Precio 2 rs. el paquete.
DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo, Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

BUENA OCASION.

Se venden una emborradora y una bovinera sistema Teston, casi nuevas. Se pueden ver funcionando. Informarán en esta Administracion.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Depósito: Drogueria del Moro, Mercado, 2.

AVISO.

Un maestro sangrador desea encontrar colocacion en un pueblo para ejercer su facultad. En esta Admon. darán razon.

CICLO DE VAPOR.

Sociedad industrial española

(EN FORMACION)

PARA LA ESPLOTACION DE ESTOS APARÁTOS

Capital: 2.500,000 pesetas.

REPRESENTADO POR 5,000 ACCIONES DE 500 PESETAS CADA UNA.

Colocadas ya dos mil acciones, entre las liberadas y pedidas hasta la fecha, se abre la suscripcion para las restantes hasta el 15 de Julio próximo, considerándose como socios fundadores todos los que suscriban hasta dicho dia, con los cuales se procederá inmediatamente a la constitucion definitiva de la Sociedad, avisándose oportunamente el dia en que ha de tener lugar la primera Junta de accionistas.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

Con arreglo á lo expuesto en las Bases, los dividendos se pagaran en la forma siguiente:

10 por 100, á la constitucion de la Sociedad, ó sean 50 pesetas por accion.

20 por 100, el dia 30 de Setiembre próximo, ó sean 100 « « «

El 20 por 100 ó lo que haga falta hasta completar el desembolso de la mitad del valor de las acciones, se exigira cuando lo acuerde la Sociedad, avisándose con un mes de anticipacion y debiendo transcurrir dos meses por lo menos entre el pago de dicho dividendo y la fecha en que se hizo efectivo el anterior.

En el caso de hacer falta un nuevo dividendo, se procederá con arreglo á lo dispuesto en las Bases.

Los BENEFICIOS se repartirán en esta forma:

10 por 100 al Consejo de Administracion.

10 por 100 al Gerente.

80 por 100 á los accionistas.

Cuando los beneficios que se realicen por todos conceptos produzcan 12 por 100 de interes al capital desembolsado, el 25 por 100 del excedente será para el Gerente y aportador de los privilegios.

El Consejo de Administracion lo formarán cinco socios que posean 100 acciones por lo menos y dos suplentes que posean 50. Formará parte del Consejo el Sr. Testud de Beauregard.

Será Director gerente D. José Alcover, que desempeñará además el cargo de Ingeniero de la Sociedad.

La Sociedad se constituirá con los señores socios fundadores que gusten asistir al otorgamiento de la escritura social ó manden poder oportunamente á favor de otro accionista. Para la representacion en la Junta de accionistas bastará una simple carta de autorizacion.

Las adhesiones ó compromisos de suscripcion se harán remitiendo, fechado y firmado, al domicilio del Director D. José Alcover, Plaza de Isabel II, 5, 2.º, el impreso que acompaña al presente número extraordinario, despues de haber llenado el blanco con el número (en letra) de acciones que se suscriban.

Esta suscripcion no tiene carácter público, pues solo se anuncia en La Gaceta Industrial para que llegue á noticia y puedan tomar parte en ella los industriales y el público especial de nuestra revista.

La suscripcion se cerrará definitivamente el dia 15 de Julio próximo, y en el caso de suscribirse mayor número de acciones que las emitidas, se hará el prorrateo correspondiente entre los suscritores.

Dentro de los ocho dias siguientes se hará la adjudicacion de acciones y se anunciará el pago del dividendo de 10 por 100 en la Caja de la Sociedad, en el domicilio de los banqueros de la misma en Madrid, ó en el de sus corresponsales en provincias, cuya lista se publicará oportunamente.

Á LOS FABRICANTES DE PAÑOS.

Hay para vender las maquinarias siguientes:

Una tundidora longitudinal en muy buen estado, ancha.

Una id transversal id. id. id.

Una cepiladora ó brusa de hierro nueva.

Una percha de dos tambores id. en muy buen estado.

Un juego de máquinas cardadoras grandes, emborradora y bovina de un metro 15 centim. arreglada á 52 hilos ó mechás.

Tres tornos de hilar, belgas, uno de 270 husos y dos de 240.

Tres id. id. ingleses, de 250 husos.

Una caldera de vapor con dos bullidores, como nueva, de fuerza de 25 á 30 caballos, sistema francés.

Una máquina de vapor de 8 á 10 caballos, horizontal, nueva, sistema parecido á las de La Maritima Terrestre de Barcelona.

Los precios son ventajosos y las maquinarias modernas todas.

Para mas detalles y condiciones dirigirse á D. DESIDERIO AURA en BADAJOZ que tiene la comision de ventas.

Importante á los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar á su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como tambien del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que á continuacion espesa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús á precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de Paris, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente estacion los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamsado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persa clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Mantelería de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cutis para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamsados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de uña inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Banobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqué blancos y de colores, mulleton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespón lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes infinidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores á precios muy reducidos.

OTRA. De Sabadell y Tarrasa se acaba de recibir un completo y variado surtido de lanillas para trages de caballeros.

GARBANZOS

SUPERIORES, á 64 rs. arroba, en la Drogueria del Moro, Mercado, 2